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 Jahrgang 2018 
 

Protokoll 
 

über die 4. Sitzung des 
Fachausschusses Verkehr 

des Beirates Huchting, am Dienstag, den 11.12.2018 
im Sitzungszimmer des Ortsamtes Huchting 

Franz-Löbert-Platz 1, 28259 Bremen-Huchting 
 
 
Anwesend: vom Ortsamt  Herr Eggers 

 

vom Fachausschuss Herr Albers, Herr Böse, Herr Halang, Herr Hamen, 
Herr Horn, Frau Otto-Kleen, Frau Seifert, Herr 
Siepker 

 

geladene Gäste Herr Scheide-Jürgensen (Verkehrssachbearbeiter 
Huchting) 

 
Die Sitzung wird um 18.00 Uhr mit der Begrüßung der geladenen Gäste, der Ausschuss-
mitglieder und der interessierten Bevölkerung eröffnet. 
 
Die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. Der mit 
der Einladung versandte Vorschlag der Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
Tagesordnung: 
 

1. Standorte für Lastenfahrrad „Fietje“: Anfrage des ADFC 
2. Unterführung des Brückenersatzbaus B75 (Varreler Bäke) 
3. Geschwindigkeitsmesstafeln (GMT): 
    a) Aufstellorte 

      b) Weiteres Vorgehen für mobilen Mast 
4. Beschlussfassung für Sanierungsmaßnahmen von Geh- und Radwegen 
    (u.a. in der Kirchhuchtinger Landstraße) 
5. Antrag der Linken: „Verkehrssituation in der Delfter Straße verbessern“ 
6. Antrag der CDU – „Aufstellung von Pollern in der Huchtinger Heerstraße 125“ 
7. Sachstand Car-Sharing im Stadtteil 
8. Mitteilung/Verschiedenes 
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TOP 1 Standorte für Lastenfahrrad „Fietje“: Anfrage des ADFC 

Dem Ausschuss liegt eine Anfrage des ADFC vor, ob die Installation einer Lastenrad-
Ausleihstation im Stadtteil sinnvoll ist bzw. welche Standorte infrage kommen. Ein Stand-
ort soll möglichst zentral und gut erreichbar sein. Der Ausschuss begrüßt eine Lastenrad-
Ausleihstation im Stadtteil als sinnvoll und fasst folgenden 
Beschluss:  
Der Fachausschuss Verkehr begrüßt die Einrichtung einer Ausleihstation für das 
Lastenfahrrad „Fietje“. Favorisiert wird ein Standort im Bereich des Roland-Centers.  
 
Abstimmungsergebnis:  
7 Ja-Stimmen  
 
Hinsichtlich der Frage der Patenschaft bittet der Beirat um Vorstellung der Thematik in ei-
ner Fachausschusssitzung oder Beiratssitzung im kommenden Jahr.  
 
TOP 2 Unterführung des Brückenersatzbaus B75 (Varreler Bäke) 

Der Fachausschuss Verkehr befasst sich in der heutigen Sitzung erneut mit den Planun-
gen zum Brückenneubau B75 über die Varreler Bäke. Im Beirat am 19.02.20181 wurde die 
Vorzugsvariante des Bauvorhabens vorgestellt und diskutiert.  
In der heutigen Befassung soll die Tunnelsituation diskutiert werden.  
Aus dem Ausschuss wird die neue Unterführung kritisiert, da ein Tunnel nach aktuellem 
Planungsstand einen potenziellen Angstraum schaffe. Vielmehr wird für eine offene Bau-
weise plädiert.  
Der Ausschuss kommt überein, die Forderung nach einer offenen Bauweise zusammen 
mit der DEGES im Rahmen der kommenden Sitzung des Fachausschusses Verkehr zu 
erörtern, um eine Lösung noch vor der offiziellen Anhörung zum Planfeststellungsentwurf 
zu finden, die für beide Seiten tragbar ist.  
Das Ortsamt wird gebeten, den anberaumten Termin mit der DEGES abzustimmen.  
 
TOP 3 Geschwindigkeitsmesstafeln (GMT): 

a) Aufstellorte  

Der Ausschuss bittet um Prüfung folgender Standorte für die Aufstellung der GMT: 

1. Brokhuchtinger Landstraße in Höhe Reit- und Fahrclub Niedervieland e.V., 
Fahrtrichtung Strom 

2. Heinrich Plett-Allee (zwischen Am Sodenmatt und Delfter Straße) 

3. Entlang der Huchtinger Heerstraße 

4. Hermannsburg (in Höhe An den Heidstücken und im Bereich der Oberschule an 
der Hermannsburg) 

 

 

b) Weiteres Vorgehen für mobilen Mast 

                                                           
1 Vgl. hierzu Protokoll des Beirates vom 19.02.2018: 

https://www.ortsamt-huchting.bremen.de/sixcms/media.php/13/Protokoll%202.%20Beiratssitzung%202018.pdf  
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Aufgrund einer Neuregelung für die Aufstellung von mobilen Masten mit Geschwin-
digkeitsmesstafel, ist derzeit eine Beauftragung zur Versetzung eines Mastes nur 
mit erheblichen Kosten für den Beirat verbunden. 
Als mögliche Alternative wird die Anschaffung eines eigenen mobilen Mastes bera-
ten, der dann auch eigenständig umgesetzt wird. Die weitere Beratung wird vertagt.  

TOP 4 Beschlussfassung für Sanierungsmaßnahmen von Geh- und Radwegen 
(u.a. in der Kirchhuchtinger Landstraße) 

 
Vor Eintritt in die Beratung über Sanierungsmaßnahmen von Geh- und Radwegen in der 
Kirchhuchtinger Landstraße, wird auf diverse Müllablagerungen im Bereich der Kirchhuch-
tinger Landstraße 146 – 148 – wie auf beigefügtem Bild zu sehen – hingewiesen.  
Das Ortsamt wird gebeten, die Hinweise über Müllablagerungen an den Ordnungsdienst 
weiterzuleiten. 
 

 
 
In der anschließenden Beratung über die baulichen Zustände von Geh- und Radwegen in 
der Kirchhuchtinger Landstraße werden diverse Bereiche als mangelhaft und nicht ver-
kehrssicher dargestellt. Zur Verbesserung der Situation sollen Teilbereiche in Fahrtrich-
tung City sukzessive erneuert und in einen verkehrssicheren Zustand gebracht werden. 
Nach ausführlicher Diskussion fasst der Fachausschuss folgenden  
 
Beschluss:  
Der Fachausschuss Verkehr bittet um stetige und fortlaufende Instandsetzung der 
Geh- und Fußwegbereiche in der Kirchhuchtinger Landstraße beginnend ab Rotter-
damer Straße bis zum Roland Center.  
 
Abstimmungsergebnis:  
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7 Ja-Stimmen   
 
TOP 5 Antrag der Linken: „Verkehrssituation in der Delfter Straße verbessern“ 

Dem Ortsamt liegt ein Antrag der Fraktion DIE LINKE vor, in dem die problematische Ver-
kehrssituation im Bereich der Grundschule an der Delfter Straße durch „Elterntaxis“ in 
Morgen- und (Nach-) Mittagsstunden kritisiert wird. Bereits in einer vorangegangenen Sit-
zung des Fachausschusses Verkehr (2017) wurde die Problematik zusammen mit einer 
Vertreterin des Amtes für Straßen und Verkehr erläutert und ein Beschluss gefasst.2 Zwi-
schenzeitlich wurden zwei eingeschränkte Halteverbote im Bereich Ecke Delfter Stra-
ße/Auf den Kahlken sowie vor der Kindertagesstätte Auf den Kahlken und ein abso-
lutes Haltverbot auf der gegenüberliegenden Seite eingerichtet.   
Der Vertreter der Fraktion DIE LINKE bittet um Auskunft, ob und wann die noch offenen 
Punkte 
 

• Einrichtung eines Kiss & Go-Bereichs an der Den Haager Straße am Durch-
gang zur Grundschule Delfter Straße 

• Verkehrssituation in der Delfter Straße insgesamt verkehrsplanerisch zu prü-
fen  

 

umgesetzt werden.  
Der Vorsitzende berichtet, dass das Amt für Straßen und Verkehr zwischenzeitlich mitge-
teilt habe, dass die Umsetzung der beiden noch offenen Punkte andauere. Die Behörde 
wird sich unaufgefordert wieder mit dem Ortsamt in Verbindung setzen, sobald ein neuer 
Sachstand vorliege.   
Der LINKEN-Vertreter weist darauf hin, dass in Bussen des VBN, die nicht zur BSAG ge-
hören, zwar MIA-Card-Nutzer*innen ihre Tickets buchen können, nicht aber BOB-Card-
Nutzer*innen. Es sollte auch für BOB-Card-Nutzer*innen ermöglicht werden, ihre Tickets 
in den VBN-Bussen zu lösen.  
Das Ortsamt wird gebeten, hierzu einen Sachstand bei der BSAG abzufragen.  
 
TOP 6 Antrag der CDU – „Aufstellung von Pollern in der Huchtinger Heerstraße 125“ 

Die CDU-Beiratsfraktion weist darauf hin, dass der Briefkasten in der Huchtinger Heer-
straße vor Hausnummer 125 häufig nicht barrierefrei zu erreichen sei. Oftmals sei der 
Briefkasten durch Fahrzeuge versperrt. Zur Verbesserung der Situation und für ein gutes 
Erreichen für mobilitätseingeschränkte Personen wird dafür plädiert:  

1. Zu prüfen, ob der Briefkasten hinter die Reklametafel in Richtung Brokhuchtinger 
Landstraße versetzt werden kann. Alternativ wird um Prüfung gebeten,  

2. im Bereich direkt vor dem Briefkasten zwei Poller zu installieren, so dass Fahrzeuge 
nicht direkt vor dem Briefkasten parken können.  
 

Es wird um Kontaktaufnahme mit der Post gebeten.  

 

 

                                                           
2 Vgl. hierzu Protokoll des FA Verkehr vom 17.10.2017:  

https://www.ortsamt-huchting.bremen.de/sixcms/media.php/13/Protokoll%203.%20Sitzung%202017%20Verkehr.pdf 
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TOP 7 Sachstand Car-Sharing im Stadtteil 

Die „cambio StadtAuto Bremen CarSharing GmbH“ hat mitgeteilt, dass am Standort Ro-
land-Center eine Carsharing-Station eröffnet wird. Der geplante Standort der Station ist 
nachstehend aufgeführt:  

Perspektivisch sind weitere Stationen - sogenannte „Mobilpünktchen“ - im Bereich der 
Flämischen Straße und Kötnerweide geplant.  
Aus dem Ausschuss wird um Mitteilung gebeten, aus welchen Gründen andere Standorte, 
beispielsweise Am Sodenmatt, abgelehnt worden sind.  
Der Vorsitzende teilt mit, dass seitens des Betreibers aktuell Standorte in unmittelbarer 
Entfernung zum Roland-Center favorisiert werden und der Standort Am Sodenmatt daher 
zum jetzigen Zeitpunkt nicht umgesetzt werden könne.  
Der Fachausschuss Verkehr begrüßt die Einrichtung von Car-Sharing im Stadtteil.  

TOP 8 Mitteilung/Verschiedenes 

Aus dem Ausschuss wird darum gebeten, die Beleuchtungssituation im Stadtteil durch den 
Einsatz von LED-Lampen zu verbessern.  
Das Ortsamt wird den Hinweis zwecks Überprüfung an das ASV weiterleiten.  

Ende der Sitzung: 19.20 Uhr 

gez.
Herr Böse  
(Fachausschusssprecher) 

gez.
Herr Eggers  
(Vorsitz und Protokoll) 


